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Nesta semana trazemos outro 
texto  do Prof. Dr. José Kormann 
“As Línguas faladas no mundo”, 
no espaço “Histórias que a vida 
conta”. 

Esportes

OUTUBRO ROSA: Governo de SC lança cam-
panha de ações e mutirão de cirurgias de reconstrução 
mamária – Hospital São José, de Joinville, inaugura 
aparelho que permite redução do tempo de tratamen-
to de câncer

Santa Catarina tem 67 municípios com registro 
de ocorrências devido às chuvas, 21 pediram 

decreto de situação de emergência

Palmeiras, Flamengo, Corinthians: de fa-
voritos a eliminados

Fortaleza é o Brasil na fi nal da Sulamericana/2023
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EDITORIAL

Boca LivreBoca Livre
Por: Claudio Augusto A. Silvino

Alguém sabe? Alguém viu?
Vou dizer aquilo que acho que sei 

sobre Ponte do Trabalhador. A obra 
segue a passos lentos graças ao atra-
so no repasse de verbas. Dizem por 
aí, que dia destes pingou algo perto 
de R$ 1milhão na conta da empreitei-
ra dando um alento e indicando que 
talvez agora a obra ande.

Alguém sabe??? Duvido
Tudo o que eu achava que sabia a 

enxurrada levou. Por exemplo a pro-
vável data de inauguração. Chutada 
para dezembro/2023 e esperada para 
01 de maio ou 7 de julho de 2024. 
Vai saber.

Verdade seja dita
Essa chuvarada atrapalhou um 

monte de coisas, principalmente de 
obras. 

Obras sim
Que chuva atrapalha execução 

de obra, todos sabem. Mas o pesso-
al fi ca nervoso quando a chuva cau-
sa estrago em obra que devia durar, 
e não dura por ser mole, fraca, com 
vício de execução, com necessidade 
de reduzir custos, etc etc etc. Se é que 
me entendem.

Chuva e mais chuva
Teve evento sendo cancelado ou 

adiado pra todos os lados. Tive que 
desenhar pra um pessoal entender o 
motivo do adiamento de um evento 

que seria em local coberto e fecha-
do. Acho que consegui me fazer en-
tender que o povo ia ter difi culdade 
no ir e no vir.

Murphy, sempre ele
“A coisa nunca está tão ruim 

que não possa piorar”. Na semana 
passada aplicamos Murphy na pra-
ça. Nesta semana, podemos aplicar 
nas pontes que a água levou ou es-
tragou. Ele não dá trégua.

Murphy, sempre ele II
Se tem problema e alguém acha 

graça, Murphy profetiza que essa 
pessoa já descobriu em quem botar 
a culpa.

Murphy, exceto .....
O verbete anterior tem exceção 

quando o problema acontece em 
algo que a Majestade tocou. Nestes 
casos é óbvio que vai dar M.... e que 
o povo acha graça.

Murphy, exceto ..... II
Nestes casos não seria justo con-

siderarmos tratar-se de premonição. 

Máquina nova
Corupá recebeu uma retroesca-

vadeira adquirida com recursos pro-
venientes de ação da Bancada Fede-
ral Catarinense. A máquina XCMG 
é para uso pela Agricultura.

Canteiro de obras
Mesmo se virando nos 30 para 

arrumar as fi nanças municipais, so-
mos obrigados a reconhecer que a 
nossa cidade é um canteiro de obras. 
Pavimentação de vias, reforma de 
prédios públicos. Imagine se hou-
vesse abundância de recursos como 
alegam.

Por falar em obras
Um passarinho veio me piar que 

está saindo do papel o projeto que vai 
iluminar com LED a rua Francisco 
Mees, desde o trevo com a BR-280, 
até pertinho do Mercado Fossile.

Tive uma idéia
Que tal idealizar um roteiro de 

visitação lá pras bandas da captação 
de água que abastece nossa cidade? 
Uma boa parcela da população nem 
faz ideia do funcionamento disso. 
Que tal caravana dos alunos e alu-
nas?

Tive uma idéia II
Ajudaria muito a explicação da 

falta de água quando ocorre algum 
problema. Imagine a maravilha que 
seria as crianças fazerem um traba-
lho onde construiriam uma maquete 
com a captação e a chegada da água 
numa “residência”.

Judiação
Ver o estrago que essa chuva-

rada causou em algumas pontes re-
cém-construídas ou reformadas é de 
doer no coração e no bolso.

Alegria, alegria
Antigamente era quase uma fes-

ta quando chegava a sexta-feira e o 
pessoal ia para as canchas jogarem 
bocha, truco, bater um bom papo e 
dar muitas risadas

Alegria, alegria II
Isso é puro saudosismo. Festa 

de Rei? Tiro? Bolão? Boliche? Aos 
poucos essas e outras alegrias vão 
acabando.

Por falar em alegria
Alguém sabe a quantas anda o 

projeto do Mercado Municipal?

Alegria e dúvidas
Ainda me pego pensando no 

tema alegria e me vem à memória 
Jogos Escolares, Jogos da Melhor 
Idade, e tantas outras coisas que de-
vem ser bobagens de minha idade. 
É óbvio que os parquinhos comu-
nitários, instalados nos bairros, não 
permitem a sobra de tempo para esse 
tipo ode eventos.

Por falar em evento
Nada como um bom e saudável 

“pão e circo”. Principalmente quan-
do envolve necessidade de obtenção 
e gasto de recursos.

Forcinha
É triste ouvir de um gestor “só 

resolve se cada um fi zer a sua par-
te, dando uma forcinha”, e ver que o 
“cada um” nem se mexe. Ou se mexe 
para benefício próprio.

Eleições 2024
O projeto já está em andamento. 

O alvo é 2028. Mesmo que isso te-
nha algum custo.

Eleições 2024 II
A preocupação é que entre os 5 

ou 7 pretendentes para 2024, alguns 
não pretendem ser meros fi gurantes. 
Tem gente levando a coisa muito a 
sério.

Eleições 2024 III
A grande dúvida que resta é se 

teremos 9 ou 11 ocupantes do escri-
tório de investigação. Ou seria de fi s-
calização?

Apenas lembrando
Eu avisei.
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Espaço do Empreendimento

Jaraguá do Sul reduz 
tempo de abertura de 

empresa para 22 horas
Índice considerado um recorde 

para o município é resultado da inte-
gração dos esforços do grupo de tra-
balho Pró-Empresa da Prefeitura de 
Jaraguá do Sul

O mês de agosto de 2023 fechou 
com uma marca histórica na política 
de desburocratização no Município: o 
tempo médio para abertura de empresa 
na cidade baixou para apenas 22 horas. 
Para se ter uma ideia deste avanço, até 
2019 este prazo era 8 dias e 15 horas. 
O secretário de Desenvolvimento Eco-
nômico e Inovação da Prefeitura de Ja-
raguá do Sul, Thiago Sarmanho, atribui 
esta conquista ao Grupo de Trabalho 
Pró-Empresa criado em 2017 pela ges-
tão municipal e que tem como objetivo 
fomentar a economia jaraguaense atra-
vés da desburocratização, integração e 
otimização de processos entre as secre-
tarias da prefeitura. Como um de seus 
indicadores está justamente a redução 
signifi cativa no tempo para abertura de 
novos empreendimentos na cidade. “É 
um grupo técnico muito engajado que 
busca constantemente desenvolver e 
otimizar processos que tragam agilidade 
e segurança jurídica para os empreende-
dores de Jaraguá do Sul.”

O gerente de Gestão de Programas 
da Secretaria de Desenvolvimento Eco-
nômico, Ricardo Amadio, preside o gru-
po Pró-Empresa. Ele argumenta que o 
processo de abertura de empresas pode-
ria ser ainda mais ágil, mas que a equipe 
optou por entregar um produto comple-
to ao empreendedor. Isso signifi ca que, 
além de realizar os trâmites burocráti-
cos, a consulta de viabilidade fornece 
um parecer com todas as informações 
necessárias para que o empreendedor 
tome uma decisão segura.

Thiago Sarmanho, destaca que as 
ações tomadas a partir da criação des-
te grupo desburocratizaram e facilita-
ram a abertura de empresas em Jaraguá 
do Sul. Entre elas, a revisão da tabela 
de atividades de baixo risco, auxílio na 
atualização da legislação para escritório 
virtual, readequação do questionário da 

consulta de viabilidade e suporte à au-
tomatização de análises de viabilidade. 
Todos esses fatores contribuíram para 
que o Município chegasse a este pata-
mar de agilidade.

Amadio comenta que o sistema 
jaraguaense ainda é híbrido, ou seja, 
tem uma parte da análise de viabilida-
de automatizada e outra ainda humana. 
“Com ajuda de nossa Diretoria de Tec-
nologia de Informação (TI) estamos na 
iminência de passar a uma nova fase na 
qual este processo será ainda mais ágil, 
rápido e preciso”.

Investimento 
O diretor de Tecnologia da Infor-

mação (TI) da Secretaria de Adminis-
tração da Prefeitura de Jaraguá do Sul, 
Márcio da Silveira, lembra do início 
do processo automação para abertura 
de novos negócios em 2017. “A partir 
daquele ano, a gestão municipal fez um 
investimento forte automação de siste-
mas e processos. Em resumo, a gente 
pegou as leis existentes, interpretou as 
regras de negócios e transformou isso 
num código de computador, para que 
um robô pudesse dar respostas auto-
máticas a viabilidade. Um exemplo: 
alguém quer construir um empreen-
dimento na Rua A. Nosso sistema vai 
‘dizer’ se na Rua A pode ter esse tipo 
de empreendimento e já faz essa análise 
de viabilidade automaticamente. Tudo 
isso fez com que o tempo fosse reduzi-
do e faremos uma nova evolução já que 
o grupo pró empresa fez uma série de 
alterações para simplifi car ainda mais o 
processo. A partir das novas regras de 
negócio poderemos automatizar 100% 
do processo e a tendência é que o tempo 
caia drasticamente”, ilustrou Silveira.

O diretor de TI destaca que o tra-
balho de melhoria deste sistema é con-
tínuo, mas que o modelo de automação 
de Jaraguá do Sul já é reconhecido na-
cionalmente. “Hoje fazemos parte de 
grupo de trabalho liderado pela Recei-
ta Federal com representantes do Belo 
Horizonte, Curitiba e São Paulo que 
visa simplifi car este processo de abertu-
ra de empresas. Ou seja, somos o único 
município que não é capital a participar 
deste grupo”, destaca. “Hoje, para abrir 
uma empresa em duas cidades distintas 
como Sinop (MT) e em Jaraguá do Sul 
o contador terá regras totalmente dife-
rentes. A ideia deste grupo de trabalho 
é simplifi car e automatizar o processo 
nacionalmente”, observou.

Ricardo Amadio, por sua vez, apon-
ta que 79% das 3964 empresas abertas 
de 2017 até agosto deste ano são de mi-

croempreendedores individuais (MEIs). 
“Aqui em Jaraguá do Sul o MEI não 
precisa sequer passar pelo processo de 
consulta de viabilidade, bastando abrir 
seu CNPJ portal federal do empreende-
dor, feito isso, o Município realiza em 
24 horas, de forma automática, o cadas-
tro municipal dele, sem a necessidade 
de realizar nenhum procedimento junto 
a Prefeitura.

Fonte: AsCom Prefeitura de Jara-
guá do Sul

Caged: Jaraguá do Sul mantém boa 
posição no início do 2º semestre

Levantamento de agosto de 2023 
mostra que Município segue entre os 
principais polos geradores de emprego 
de Santa Catarina

O Cadastro Geral de Empregados 
e Desempregados (Caged) do Ministé-
rio do Trabalho divulgou a atualização 
nesta semana seus números no País re-
ferente ao acumulado do ano de 2023 
até o mês de agosto. Santa Catarina 
manteve-se entre os melhores estados 
brasileiros com saldo positivo de vagas 
de emprego. De acordo com o último 
levantamento do Caged, o Estado, en-
tre admissões (1.044.408) e demissões 
(973.958) registrou um saldo positivo 
de 70.450 vagas.

Neste contexto, Jaraguá do Sul está 
entre as dez melhores cidades catarinen-
ses na geração de emprego. Em agosto 
cidade até registrou um índice positivo 
de 400 vagas, mas a performance no 
acumulado do ano deixou a cidade no 7º 
lugar à frente inclusive de outros impor-
tantes centros do Estado como Florianó-
polis. A liderança do ranking estadual 
do Caged é de Joinville (saldo de 8062 
vagas) seguida por Itajaí (6715).

Neste primeiro semestre, a princi-
pal cidade do Vale do Itapocu registrou 
24.852 admissões, 22.730 desligamen-
tos com saldo positivo de 2122 vagas. 
Das admissões jaraguaenses feitas neste 
período o segmento da Indústria foi o 
que mais contratou sendo responsável 
por 41% destas novas vagas. Na segun-
da posição fi cou o setor de Serviços com 
30,5%, seguido pelos setores do Comér-

cio (21,9%), Construção Civil (6%) e 
Agropecuária (0,11%).

Incentivo à geração de emprego – 
Dentre as políticas voltadas à geração de 
emprego e renda, a Prefeitura de Jaraguá 
do Sul, por meio da Secretaria de De-
senvolvimento Econômico, em parceria 
com o Sistema Fiesc, lançou há alguns 
meses o Portal Jaraguá Mais Empregos 
no qual consta vagas profi ssionais dis-
poníveis no Sine, além de cursos profi s-
sionalizantes ofertados pelo Sebrae. 

O portal pode ser acessado pelo 
link www.jaraguadosulmaisempregos.
santacatarinapelaeducacao.com.br, dire-
tamente pelo site da Prefeitura (www.ja-
raguadosul.sc.gov.br/emprego) e ainda 
pelo aplicativo “Jaraguá na Mão”.

Excepcionalmente nes-
te sábado legal (07/10), em 
virtude das condições cli-
máticas previstas as lojas 
irão abrir das 8h às 12h. 

Agradecemos a compre-
ensão de todos.
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DESTAQUES da SEMANA
Governo de SC arrecada R$ 3,9 
bilhões em setembro e mantém 

ritmo de crescimento econômico
A arrecadação do Governo de Santa 

Catarina no último mês de setembro to-
talizou R$ 3,9 bilhões, o que representa 
o melhor resultado econômico do ano 
para o Estado. Trata-se do maior cresci-
mento real de 2023 (9,2%) em relação 
ao mesmo período do ano passado, já 
descontando a infl ação acumulada de 
4,6% (IPCA). O aumento nominal foi 
de 14,2% no comparativo com setembro 
de 2022. Apesar de um primeiro quadri-
mestre pouco expressivo e com resulta-
dos negativos entre janeiro e fevereiro, 
os números de setembro mostram que a 
economia catarinense vem mantendo o 
ritmo de crescimento (veja abaixo).

Conforme o secretário Cleverson 
Siewert, os indicadores apurados nos 
últimos meses reforçam a projeção de 
crescimento estimada entre 4% a 5% ao 
longo do ano. Além da capacidade pro-
dutiva e da diversifi cação econômica de 
SC, Siewert avalia que o desempenho 
positivo da arrecadação nos últimos 
meses também está associado às medi-
das defi nidas no Plano de Ajuste Fiscal 
de Santa Catarina (Pafi sc). Entre outras 
frentes que impactam positivamente na 
economia, o plano traz mais segurança 
jurídica e fi scal aos investidores, con-
tribuindo para que o Estado incremente 
receitas e atraia novos negócios.

Santa Catarina arrecadou R$ 34,1 
bilhões nos primeiros nove meses de 
2023. Considerando a infl ação, houve 
aumento real de 2,7% no período. Este 
percentual ainda mantém as fi nanças pú-
blicas de SC sob alerta.

Vereadora solicita instalação de 
iluminação pública em frente de 

cooperativa
 Em sessão da Câmara de Vereado-

res de Corupá, a vereadora Bernadete 
Correa Hillbrecht, apresentou indicação, 
solicitando a instalação de iluminação 
pública na frente da Cooper Rio Novo, 
na localidade de Guarajuva, interior 
do município. Conforme a vereadora, 
a iluminação pública existia, mas após 
a realização de uma obra pela Celesc, 
os equipamentos foram retirados, e os 
braços de luz com luminária não foram 
reinstalados.

Santa Catarina tem 21 pedidos 
para decreto de situação de 

emergência
Santa Catarina tem 67 municípios 

com registro de ocorrências relaciona-
das às chuvas. De acordo com relatório 
da Defesa Civil, divulgado no fi m da 
manhã desta sexta-feira, 6, o número de 
cidades que emitiram o pedido de decre-
to de situação de emergência subiu para 

21. O estado tem confi rmada uma mor-
te em decorrência do evento climático. 
Estão a campo, em atendimento à popu-
lação, equipes municipais da Defesa Ci-
vil, com o apoio do Corpo de Bombei-
ros Militar, Polícia Militar, Assistência 
Social e demais estruturas do Governo 
do Estado.

Até o momento, 21 municípios 
emitiram o pedido de decreto de situa-
ção de emergência no estado. São eles: 
Jaborá, Rio do Sul, Aurora, Rio do Oes-
te, Laurentino, Rio Negrinho, Campo 
Alegre, São Bento do Sul, Ibiam, Cam-
pos Novos, Frei Rogério, Monte Carlo, 
Brunópolis, Curitibanos, Corupá, Pre-
sidente Getúlio, Itaiópolis, Canoinhas, 
Papanduva, Mafra e Erval Velho.

A Defesa Civil enviou itens de as-
sistência humanitária aos municípios de 
São Bento do Sul, Erval Velho, Canoi-
nhas e Aurora. Foram distribuídos kits 
de higiene, limpeza e colchões, além de 
telhas e cumeeiras.

Abertas as inscrições para editais 
da Lei Paulo Gustavo

Prossegue até 23 de outubro o pe-
ríodo de inscrições para três editais 
de chamamento com premiações em 
dinheiro para agentes culturais. Os re-
cursos, da ordem de mais de R$ 1,5 
milhão, são oriundos da Lei Federal 
Paulo Gustavo (195/2022). A lei dispõe 
sobre ações emergenciais direcionadas 
ao setor cultural para enfrentamento das 
consequências sociais e econômicas de-
correntes de calamidades públicas ou 
pandemias. Trata-se, de acordo com a 
secretária e Cultura, Esporte e Lazer, 
Natália Lúcia Petry, de ação de fomen-
to cultural importante para um dos seg-
mentos mais atingidos pelas restrições 
sanitárias e isolamento social.  

O edital 006/2023/Secel tem valor 
máximo previsto de R$ 439.031,46 e 
premia, pelo reconhecimento por tra-
jetória, profi ssionais e instituições ar-
tístico-culturais atuantes de Jaraguá do 
Sul com signifi cativa contribuição ao 
desenvolvimento artístico ou cultural 
do município. 

O edital 007/2023/Secel tem o va-
lor máximo de R$ 184.414,53 e premia 
até dois projetos para reforma, restauro, 
manutenção e funcionamento de salas 
de cinema independentes, de rua ou iti-
nerantes. 

O edital 008/2023/Secel seleciona 
até 26 projetos culturais de audiovisu-
al e prevê premiação máxima de R$ 
806.794,54 nas seguintes categorias: 
curta-metragem, vídeo, websérie, de-
senvolvimento de roteiro de longa ou 
obra seriada e clipe musical. Outros R$ 
92.587,97 são destinados para até qua-
tro projetos de apoio a cineclubes, fes-
tivais, mostras, formação e capacitação.
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Espaço SAÚDE

É lei: crianças com seleti-
vidade alimentar podem 

levar lanche para a escola 
Foi sancionada na última sexta-fei-

ra (29) pelo prefeito de Jaraguá do Sul, 
Jair Franzner, a Lei nº 9.453/2023, de 
autoria da vereadora Nina Santin Ca-
mello. A mesma dispõe sobre o direito 
da criança com Transtorno do Espectro 
Autista (TEA) e alunos com restrição/
seletividade alimentar em poder levar 
seu próprio lanche para a escola pública 
ou privada em Jaraguá do Sul.  

Segundo a vereadora, essa era uma 
reinvindicação recorrente de pais atí-
picos com fi lhos com seletividade ali-
mentar. “Muitos pais me procuraram 
relatando a preocupação com seus fi lhos 
que, às vezes, fi cavam períodos longos 
sem se alimentar. Na maioria dos casos, 
a escola tentava adaptar a alimentação, 
inclusive com o auxílio de nutricionis-
tas, mas nem sempre era possível. Para 
algumas crianças a adaptação funciona. 
Para outras, infelizmente não”, explica. 

A lei também garante o direito ao 
desenvolvimento da atenção qualifi ca-
da de saúde com estratégias alimentares 
que incluam a participação dos médicos 
e nutricionistas e os familiares das crian-
ças. Para ter direito, a condição do aluno 
deve ser atestada por laudo médico ou 
nutricionista. 

Fonte: Assessoria Parlamentar da 
Vereadora Nina Santin Camello

Inauguração de aparelho 
que permite redução do 
tempo de tratamento de 

câncer

O Hospital Municipal São José, de 
Joinville, celebrou nesta terça-feira, 03, 
a inauguração de um novo equipamen-
to de radioterapia de última geração. O 
aparelho, adquirido com fi nanciamento 
do Ministério da Saúde, irá possibilitar 
uma radioterapia mais efi ciente, tecnolo-
gicamente avançada, com menor toxici-
dade, ao mesmo tempo em que ampliará 
a capacidade de atendimento na região. 
O que costumava ser um tratamento de 
25 dias agora poderá ser concluído em 
apenas cinco.

Durante o evento, a Secretária de 
Estado da Saúde, Carmen Zanotto des-
tacou a importância do investimento. 
"Este equipamento é o que nós temos 
de mais novo em tecnologia para aten-
dimento do câncer. Ele irá otimizar o 
uso das vagas e, o que é mais impor-
tante, permitirá que os pacientes fi quem 
mais tempo em suas casas, reduzindo 
o sofrimento, pois o tratamento poderá 
ser concluído em apenas uma semana, 
em vez de quatro a cinco semanas. Os 
maiores benefi ciados serão os pacien-
tes que não precisarão mais se deslocar 
tanto, uma vez que este hospital atende 
toda a macrorregião. Isso é gratifi cante, 
pois signifi ca mais qualidade para nossa 
população que necessita de tratamento 
oncológico com radioterapia", avalia 
Carmen Zanotto.

O prefeito de Joinville relembrou a 
importância da articulação da secretária 
Carmen Zanotto junto ao Ministério da 
Saúde para a captação dos recursos ne-
cessários para a compra deste e de ou-
tro aparelho adquirido pelo hospital, um 
investimento de mais de 14 milhões de 
reais.

Conforme o diretor do Hospital 
Municipal São José, Arnoldo Boege 
Junior, a nova tecnologia permitirá ofe-
recer tratamentos mais avançados para 
diversos tipos de câncer. "Antes, éramos 
capazes de tratar de 50 a 70 pacientes 
por dia com o acelerador linear antigo, 
que já tinha tecnologia ultrapassada, 
junto com uma unidade de cobaltotera-
pia dos anos 40. Agora, com os novos 
aceleradores lineares, nossa capacidade 
será expandida. Inicialmente, atendere-
mos cerca de 150 a 180 pacientes com 
os dois aparelhos e planejamos aumen-
tar para 200 com a extensão do horário 
de atendimento", explicou.

O conjunto completo adquirido 
inclui não apenas os dois aceleradores 
lineares, mas também estações de tra-
balho com softwares de última geração, 
essenciais para o planejamento, geren-
ciamento e verifi cação das doses apli-
cadas aos pacientes, garantindo precisão 
nos tratamentos.

Além disso, para manter um am-
biente ideal para o tratamento, foi rea-
lizado um investimento em um sistema 
de climatização que ajuda a controlar a 
temperatura e a umidade das salas, res-
friando os aceleradores lineares e pro-
porcionando um ambiente seguro e con-
fortável tanto para os pacientes quanto 
para a equipe de saúde.

Fonte: SeCom SES

Outubro Rosa: Governo 
de SC lança campanha 
de ações e mutirão de 

cirurgias de reconstrução 
mamária

No mês de prevenção ao câncer de 
mama, o Governo de Santa Catarina 
lança a campanha “A cor da esperança 
é rosa”, com ações que vão desde a bus-
ca pelo diagnóstico precoce até a cirur-
gia de reconstrução mamária. Por conta 
disso, o governador Jorginho Mello e a 
secretária de Estado da Saúde, Carmen 
Zanotto receberam representantes da 
Rede Feminina de Combate ao Câncer 
de Santa Catarina nesta segunda-feira, 
2, para um café da manhã e anúncios 
importantes neste Outubro Rosa.

Em Santa Catarina, 58 mulheres 
aguardam pelo procedimento. Buscan-
do reduzir a espera e trazer dignidade, 
estão sendo organizados mutirões de 
reconstrução mamária. Neste sentido, 
21 pacientes já foram direcionadas ao 
Hospital Universitário Santa Terezinha 
(HUST), de Joaçaba, onde estão passan-
do pelo processo de consulta de avalia-
ção para a realização da cirurgia.

A secretária de Estado da Saúde, 
Carmen Zanotto, explica que as ações 
são para todos os municípios de Santa 
Catarina. “Que este Outubro Rosa seja o 
mês de fortalecer as ações de prevenção, 
mas também de reconstrução mamária, 
por meio da nossa rede de hospitais que 
estão autorizados a fazer o procedimen-
to. Estamos trabalhando para zerar a fi la 
das mulheres que possam ter sua mama 
reconstruída garantindo, inclusive, a 
simetria, ou seja, se necessário, que o 
cirurgião plástico possa estar fazendo a 
colocação da prótese nas duas mamas”.

No Estado, 10 hospitais estão ha-
bilitados para realizar o procedimento 
de acordo com a portaria do Ministério 
da Saúde (MS), que institui a estraté-
gia excepcional de ampliação do aces-
so à reconstrução mamária em caso de 
mulheres com diagnóstico de câncer de 
mama, no âmbito do Sistema Único de 
Saúde – SUS.

Importância do diagnóstico 
precoce

Receber o diagnóstico de câncer é 
sempre algo difícil. E no Brasil, cerca de 
66 mil pacientes receberam o diagnós-
tico de câncer de mama em 2022. Com 
uma incidência de 99% nas mulheres, a 
doença também pode acometer homens. 
A forma mais importante de detecção é 
através dos exames de mamografi a.

Em Santa Catarina, mais de 90 mil 
mulheres realizaram o exame somente 
em 2023. O tempo médio de espera en-
tre a requisição e realização é de 20,65 
dias. Tempo precioso, já que a detecção 
precoce é fundamental.

Segundo o Instituto Nacional do 
Câncer (INCA), um em cada três casos 
pode ser curado se descoberto logo no 
início. Na Maternidade Carmela Dutra, 
apenas em 2023, já foram realizadas 
2.018 mamografi as. Número 30% maior 
que em em 2022.

Na outra ponta, estão mulheres que 
passaram pelo tratamento e tiveram que 
realizar a mastectomia, ou seja, a retira-
da da mama. Para estas mulheres, há a 
garantia legal da realização de cirurgia 
de reconstrução mamária.

Mas a realização da cirurgia de re-
construção mamária, por vezes, não é a 
opção escolhida, neste sentido, o Gover-
no do Estado também vai disponibilizar 
através da Rede Feminina de Combate 
ao Câncer e da AMUC, a distribuição de 
sutiãs com próteses de silicone.

Unidades habilitadas para 
reconstrução mamária:

Maternidade Carmela Dutra, em 
Florianópolis; Hospital e Maternidade 
Tereza Ramos, em Lages; Hospital de 
Caridade São Braz, em Porto União; 
Hospital e Maternidade Sagrada Famí-
lia, em São Bento do Sul; Hospital Ma-
ternidade Marieta Konder Bornhausen, 
em Itajaí; Hospital Regional do Alto 
Vale Rio do Sul; Hospital Santo Antô-
nio, em Blumenau; Hospital São José, 
em Criciúma; Hospital Universitário 
Santa Terezinha, em Joaçaba; Hospital 
Lenoir Vargas Ferreira, em Chapecó

Fonte: SeCom SES
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Sobre que bases edifi camos nossa vida?

Em Lucas 9.28-43 há um acontecimento em que podemos ver a nossa vida. Pri-
meiro, nos versos 28-36, Jesus está no alto do monte com três discípulos e mostra 
para eles a sua glória. Moisés e Elias aparecem e conversam com Jesus. Pedro su-
gere construir ali mesmo um “condomínio” no qual todos poderiam morar. Ali é um 
bom lugar! Ali está a glória de Deus. Mas não era possível fi carem ali, e nos versos 
37-43 eles descem do monte onde se deparam com uma multidão e um jovem pos-
sesso. Tão diferente do monte que era lugar de glória, o vale é lugar que apresenta 
sofrimento, necessidades e lutas.

  Não é assim a nossa vida? Às vezes estamos no alto do monte, quando 
tudo está bem e nos é favorável. Nosso desejo é que continue sempre assim. Como 
Pedro, também gostaríamos de eternizar estes momentos. Mas não é assim! Tam-
bém temos que descer do monte e andar nos vales, e ali nos sentimos pequenos, 
fragilizados e diante de situações que parecem tragar nossa força e coragem. O que 
podemos aprender desta experiência dos discípulos?

  Compartilho com vocês dois aspectos muito importantes. Primeiro, Jesus 
nunca deu um passo sem a orientação do Pai. Nesta ocasião, Jesus está indo para 
Jerusalém onde vai sofrer nas mãos das autoridades. Jesus subiu ao monte com o 
propósito de orar. Também nós precisamos aprender com Jesus que é necessário 
buscarmos pelo Pai em oração. Conhecer sua vontade. É preciso subir ao monte 
para recebermos força e graça que vem do seu amor. Lembremos a promessa de 
Deus: “Eu, o Senhor, sempre os guiarei; até mesmo no deserto, eu lhes darei de co-
mer e farei com que fi quem são e fortes. Vocês serão como um jardim bem regado, 
como uma fonte de onde não para de correr água” (Isaías 58.11). Esta promessa 
deve despertar em nós a vontade de buscar junto ao Pai força e graça.

  Em segundo lugar, aprendemos que Jesus desceu do monte e enfrentou as 
lutas. Mal ele havia descido do monte, e deu de cara com as exigências e as frus-
trações da vida. Mas ele não fugiu para o monte; agora era o momento de honrar 
ao Pai que ele havia buscado. Prezado leitor, saiba que as tuas vitórias podem não 
acontecer enquanto você ora ou busca por Deus. Mas é nesta hora que você vai en-
contrar toda graça e força que vai precisar para seguir em frente. Sobretudo, confi e 
no bom Salvador! 

  Quando Ele desceu do monte e encontrou um cenário de desordem, de caos 
e de sofrimento, ele trouxe calma e paz. Às vezes podemos nos sentir como se não 
tivéssemos mais nenhuma possibilidade de reverter uma situação adversa. Parece 
que tudo foge de nossas mãos! Só o bom Salvador é o Senhor sobre a vida e por 
isso pode guiar e restaurar a paz. Ele tem competência para isso! É apto! Ele so-
zinho pode sim trazer tudo ao devido lugar. Se você busca viver obediente e fi el a 
Cristo, saiba que situações adversas virão para te aperfeiçoar e amadurecer na fé. O 
segredo do cristão que anda fi rme em meio aos vales da vida é saber que nunca está 
sozinho!

  Como você se encontra? Nos montes ou nos vales da vida? Há mo-
mentos em que não é de uma avaliação meticulosa que precisamos. Por ve-
zes, o essencial é invisível aos olhos. Só se vê bem com os olhos da fé, com 
os olhos do coração. Assim como os discípulos viram a glória de Jesus e 
desceram o monte junto com ele, assim ele também desce o monte contigo e 
te acompanha. Veja isso e o Senhor te conceda força! 

O Senhor abençoe a todos. Abençoado dia das Crianças.

P. Erivelton S. Demari - Pastor da IECLB Corupá - www.luteranos.com.br - 
Eriveltonsdemari@yahoo.com.br

Codev vai ser reativado, informa 
vereador Felipe Rafaeli Rodrigues

O Codev – Conselho Deliberativo 
do Vereador, vai ser reativado. A infor-
mação é do vereador Felipe Rafaeli Ro-
drigues, que teve a iniciativa do projeto 
ainda no primeiro ano do mandato e, a 
primeira reunião aconteceu em janeiro 
de 2021. “A intenção é fazer um manda-
to compartilhado e efi ciente”, comenta 
o vereador, que fez o anúncio em re-
cente sessão do legislativo corupaense. 
O conselho é formado por pessoas de 
distintos bairros da cidade, profi ssionais 
de várias as áreas de atuação e diversas 
faixas etárias.

A intenção do vereador é, por meio 
do diálogo, compartilhar experiências 
de vida, habilidades, conhecimentos 
dessas pessoas para levantar situações 
problemas e, juntos, pensar em solu-
ções que contribuam para o desenvolvi-
mento da cidade. “Vamos tomar conhe-
cimento dos problemas que as pessoas 
enfrentam nos bairros, na cidade como 
um todo e apontar soluções”, diz Felipe, 
acrescentando que a continuidade dos 
propostas e ideias para a solução de si-
tuações problemas da população devem 
ser levantadas, estabelecendo metas de 
curto, médio e longo prazo. Após esse 
trâmite no Codev, as propostas serão 
apresentadas em sessões da Câmara de 
Vereadores e encaminhadas para admi-
nistração municipal, com acompanha-
mento e cobrança do grupo, através do 
vereador.

Chuvas em SC: Celesc dá dicas 
para evitar tragédias durante 

intempéries 
As chuvas que castigam Santa Ca-

tarina devem seguir intensas nos próxi-
mos dias. Por isso a Celesc está atuando 
em todas as regiões para manter a rede 
elétrica em funcionamento e reforça di-
cas de segurança para evitar tragédias 
durante as tempestades. 

Confi ra as dicas:
• Durante ventanias e temporais, 

evite fi car próximo a postes de energia 
elétrica e árvores. Assim você evita 
choques, que podem acontecer por des-
cargas atmosféricas;

• Evite tomar banho de chuveiro 
elétrico quando houver raios;

• Não atravesse áreas alagadas 
que possam ter fi os elétricos caídos;

• Não se aproxime de fi os elétri-
cos caídos;

• Após inundações, chame um 
profi ssional para revisar as instalações 
elétricas;

• Mesmo sem energia elétrica, 
por segurança, considere a rede ener-
gizada e mantenha-se a uma distância 
segura dos fi os de energia.

Caso haja falta de energia elétrica, 
o consumidor pode informar a Com-
panhia de forma rápida e prática pelo 
aplicativo Celesc, disponível na App 
Store (http://bit.ly/appCelesciOS) e no 
Google Play (http://bit.ly/appCelescAn-

droid), ou pelo telefone 0800 048 0196, 
ou pela Agência Web no site www.ce-
lesc.com.br.

BR-280 liberada
O DNIT liberou o tráfego na Serra 

de Corupá, entre o km 84 e o km 111 
da BR-280, na tarde de ontem. No km 
103, onde houve perda parcial de aterro 
da rodovia, foi feito pavimento precário 
(brita) e a pavimentação em asfalto será 
refeita nas próximas horas. Para hoje é 
aguardada chuva mais volumosa do que 
a de quarta-feira.

Defesa Civil emite alerta
De acordo com Nota divulgada pela 

Defesa Civil – Epagri, para informar as 
condições esperadas para esta semana 
no estado, a previsão indica dias com 
temporais e chuva volumosa, que inter-
calam com breves períodos de melhoria. 

Ao longo da tarde de sexta-feira 
(06) há condição para temporais acom-
panhados de chuva intensa, com raios, 
rajadas de vento e granizo em todas as 
regiões de Santa Catarina, mas princi-
palmente do centro ao leste do estado. 
Já no Litoral Sul e regiões de divisa com 
o Rio Grande do Sul, a chuva ocorre de 
forma persistente ao longo do dia. O 
risco é alto para ocorrências associadas 
aos temporais com raios, rajadas de ven-
to e granizo.

Entre a noite de sexta (6) e a ma-
nhã de sábado (07), as instabilidades se 
intensifi cam entre o Grande Oeste, Pla-
nalto Sul e Litoral Sul, com acumulados 
entre 150 mm e 200 mm, com pontuais 
superiores no Litoral Sul. Nas demais 
regiões os acumulados indicam valores 
entre 40 a 70 mm.

Entre o decorrer do sábado (07) e 
domingo (08) a chuva se espalha para 
as demais regiões catarinenses e, nes-
te período, são esperados acumulados 
entre 100 mm e 150 mm. Há risco para 
ocorrências associadas a chuva volumo-
sa, como alagamentos, deslizamentos, 
enxurradas e inundações graduais.

No início da próxima semana a 
condição para precipitação diminui no 
estado. 
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Pelo Estado
Investimento em rodovias federais

Os deputados da bancada federal cata-
rinense do MDB, Valdir Cobalchini, Rafael 
Pezenti e Carlos Chiodini, junto com o se-
cretário de Infraestrutura do Estado, Jerry 
Comper, estiveram nesta terça-feira, 3, dis-
cutindo com o Ministro da Infraestrutura, 
Renan Filho, a situação das rodovias fede-
rais de Santa Catarina. Na pauta estavam 
questões como a continuidade da duplicação 
da BR-470, projeto da BR-280, Contorno 
Viário da Grande Florianópolis e melhorias 
em trechos da BR-101, entre outras ações 
estruturantes. Para Cobalchini, o encontro 
representa uma soma de esforços para con-
seguir recursos públicos que darão anda-
mento a obras fundamentais para o Estado, 
que tem demandas quase que infi nitas e é 
cortado por rodovias federais importantes. 
Quem também participou da reunião foram 
representantes da Fiesc e Fetrancesc, que 
levaram ao ministro a preocupação sobre o 
orçamento de 2024. A previsão é de que o 
valor seja menos do que a metade do que 
está previsto para 2023.

O montante de R$ 468 milhões previsto 
na Lei Orçamentária de 2024 é para obras 
estruturantes em Santa Catarina e não con-
sidera recursos para manutenção rodoviária, 
que na peça orçamentária estão agrupados 
em rubrica conjunta para os três estados 
do Sul. Nos primeiros 9 meses de 2023, o 
Governo Federal já investiu mais de R$ 1 
bilhão nas BRs catarinenses, quatro vezes 
mais que o ano passado inteiro. Há ainda a 
promessa de que a União vai investir pelo 
menos R$ 4 bilhões nos próximos anos.

Entre os pedidos encaminhados pela 
comitiva catarinense ao Ministério dos 
Transportes estão as alças na BR-101 – Tre-
vo de Brusque que liga com Itajai (Acesso 
Univali); Alças na BR-101 – Município de 
São José; autorização para licitação do pro-
jeto de Continuidade da Duplicação da BR-
470 (Trecho Indaial a Campos Novos); fe-
deralização da SC-163 parte Sul; garantia de 
orçamento para  BR-470 até Indaial; garantia 
de orçamento BR-282 terceira pista de San-
to Amaro da Imperatriz até Alfredo Wagner; 
remodelação do Trevo da BR-153/282 no 
município de Irani; duplicação da BR-282 
trecho entre os municípios de Chapecó/Irani 
e revitalização da BR-153 entre SC/PR (ava-
liar a possibilidade da concessão).

Frente Parlamentar em Defesa 
das Universidades Comunitárias

O governador Jorginho Mello esteve na 
terça-feira, 3, em Brasília para cumprir uma 
lista de compromissos, entre eles o lança-
mento da Frente Parlamentar em Defesa das 
Universidades Comunitárias. Jorginho foi 
um dos que brigou pela criação da Frente, 
ainda quando deputado, e que como senador, 
foi o autor da lei que regularizou a criação 
das Universidades Comunitárias. Ele tam-
bém esteve com o relator da Reforma Tribu-
tária, senador Eduardo Braga, e com a presi-
dente da Comissão de Orçamento, senadora 
Daniella Ribeiro. Durante a reunião, fi cou 
defi nido que Jorginho apresentará um texto 
nos próximos dias para o relator, antes disso, 
se encontrará com outros governadores para 
alinhar a proposta.

Tubarão

Carlos Moisés comunicou ofi cialmen-
te ao presidente nacional do Republicanos, 
deputado Marcos Pereira, em Brasília, sua 
candidatura a prefeito de Tubarão e ganhou 
o apoio do partido. Para vice da chapa, há 
conversas encaminhadas com o PP e PSD, 
através do deputado Júlio Garcia. A candi-
datura de Moisés gera insegurança ao atual 
prefeito, Jairo Cascaes (PSD), que disputará 
a reeleição.

Lei Paulo Gustavo
Abriu nesta quarta-feira, 4, as inscri-

ções para o Edital de Chamamento Público 
Modernização e Adaptação de Salas de Ci-
nema SC – Lei Paulo Gustavo. Interessados 
em participar têm até as 23h59 de 22 de ou-
tubro de 2023 para enviar suas propostas. 
O edital irá selecionar e apoiar fi nanceira-
mente propostas de ações de modernização 
e adaptação de salas de cinema de acesso 
público em Santa Catarina, incluindo as de 
cinema de rua ou itinerantes, sob respon-
sabilidade de órgãos e entidades da admi-
nistração pública direta ou indireta, orga-
nizações da sociedade civil e empresas do 
Estado de Santa Catarina para execução dos 
recursos mencionados no art. 6º, inciso II da 
Lei Paulo Gustavo. O valor total do edital é 
de R$ 3.150.000.

Isenção
O deputado Marcos Vieira (PSDB), 

presidente da Comissão de Finanças e Tri-
butação, e o governo Jorginho Mello apre-
sentaram a proposta de reforma do sistema 
previdenciário que será encaminhada ao 
parlamento na próxima semana. Pela pro-
posta, a redução será escalonada do descon-
to de 14% dos aposentados e pensionistas 
do Estado. O teto de isenção do desconto su-
birá gradativamente até 2026, quando atin-
girá três salários-mínimos. Hoje, somente 
os aposentados que recebem menos de um 
salário-mínimo não têm o desconto de 14% 
na folha.

UniPRF
A sede da Universidade da Polícia 

Rodoviária Federal deve permanecer em 
Florianópolis até 2025. O anúncio foi feito 
pelo diretor-geral da PRF, Fernando Olivei-
ra, após reunião com o ministro da Justiça 
Flávio Dino, e confi rmou que foi aprovada a 
construção da sede própria da Universidade, 
em Brasília. Tanto o prefeito Topazio Neto 
(PSD) quanto o governador Jorginho Mello 
(PL) tentaram impedir a saída da estrutura 
de Florianópolis, que rende mais de R$ 60 
milhões ao ano para a região e o município. 
E a luta, pelo jeito, não foi em vão.

CELOS 50 anos
A Fundação CELOS completa cinco 

décadas este ano em prol de mais de 9 mil 
famílias nos planos previdenciários e 22 mil 
benefi ciários dos planos de saúde. Com nú-
meros de peso em 2022, a CELOS pagou 
mais de R$ 351 milhões em benefícios. Nos 
Planos de Saúde, houve cobertura de mais 
de 1,7 milhões de atendimentos, sendo que 
as despesas assistenciais superaram R$ 170 
milhões. Driblando a recessão, o resultado 
líquido dos Planos de Saúde foi positivo em 
mais de R$12 milhões em 2022, com Patri-
mônio superior a R$ 121 milhões. Além dis-

so, a Fundação terminou o ano passado com 
mais de R$ 3,6 bilhões em investimentos.

Chuvas deixam SC em estado de 
emergência

Acompanhando de perto as ações para 
tentar minimizar os danos causados pelas 
chuvas em Santa Catarina, o governador 
Jorginho Mello (PL), esteve na manhã de 
quinta-feira, 5, na central de monitoramento 
climático de Blumenau, para averiguar a si-
tuação na região do Vale do Itajaí. Para todo 
o Estado, a previsão para os próximos dias 
é de mais chuva, com risco para enxurradas, 
inundações, alagamentos e deslizamentos. 
Ainda na quarta-feira, a Defesa Civil emitiu 
um relatório onde constatava que o número 
de municípios que registraram ocorrências 
de chuvas intensas, alagamentos e granizo 
havia aumentado. São Bento do Sul, Ibiam, 
Jaborá, Corupá, Laurentino, Presidente Ge-
túlio e Campo Alegre foram alguns dos que 
emitiram os pedidos de decreto de situação 
de emergência. No início da tarde de quinta-
-feira, pelo menos 13 cidades de Santa Ca-
tarina já haviam aberto abrigos. A situação 
mais preocupante é no Alto Vale do Itajaí.

O governador também se manifestou 
sobre a situação da barragem de José Boi-
teux, que é a maior estrutura de contenção 
de cheias de Santa Catarina, e prometeu re-
solver o problema, que já dura 20 anos, tem-
po que os indígenas esperam para saber so-
bre as  obras e compensações aos prejuízos 
provocados pela estrutura na terra demar-
cada. As alterações no projeto serão todas 
acordadas com o cacique da comunidade 
indígena local, prometeu Jorginho. Segundo 
ele, as obras pedidas pelos indígenas devem 
ter início no fi nal deste ano. 

Lembrando que a estrutura é funda-
mental para controlar o nível do Rio Itaja-
í-Açu no Médio Vale, porém, está sem ma-
quinário para operação regular desde 2014, 
quando a estrutura foi depredada. Até agora, 
para se utilizar a barragem, a alternativa se-
ria fechar e abrir as comportas com o uso 
de um caminhão hidráulico. Com o agrava-
mento das chuvas, o Estado, que não está 
preparado para um volume tão agressivo de 
água, praticamente para, escolas cancelam 
as aulas, estradas fi cam interditadas e even-
tos são cancelados. Ou seja, não está fácil 
para Jorginho, que ainda amarga as conse-
quências das ações de gestões anteriores. 
O governador chegou a publicar um vídeo, 
alertando para a previsão de novas chuvas 
no Estado e pedindo para a população fi car 
atenta aos alertas da Defesa Civil. 

Cidadão Catarinense
A Comissão de Constituição e Justiça 

da Alesc aprovou, em reunião extraordiná-
ria, o projeto de autoria do deputado Oscar 
Gutz (PL) e demais parlamentares do Parti-
do Liberal, que concede o Título de Cida-
dão Catarinense ao ex-presidente da Repú-
blica, Jair Messias Bolsonaro e a matéria 
está pronta para ser votada em plenário. A 
intenção era que o ex-presidente recebesse a 
honraria quando viesse ao Oeste do Estado 
participar da Efapi 2023, que será realizada 
na próxima semana.

Contudo, a legalidade da concessão do 
título está sendo questionada por que Bolso-
naro está com os direitos políticos cassados 

e é inelegível até 2030. 

Fritz & Frida
A marca de referência do Grupo 

Delly’s, Fritz & Frida, está pronta para fa-
zer história na Oktoberfest 2023, a festa que 
celebra a música, alegria e tradição em um 
lugar que representa um pedacinho da Ale-
manha no Brasil. Como uma das patrocina-
doras ofi ciais nesta edição da Oktoberfest, 
Fritz & Frida será conhecida como a "pipoca 
ofi cial" da festa, que espera receber mais de 
600 mil visitantes até 22 de outubro. Com 
um cardápio composto por mais de 150 pra-
tos tradicionais alemães e mais de 80 atra-
ções musicais, a Oktoberfest gera cerca de 
R$240 milhões para a economia local, além 
de criar seis mil empregos diretos e indire-
tos, envolvendo mais de 60 setores na cadeia 
produtiva.

Eleições 2024
O Tribunal Regional Eleitoral de Santa 

Catarina (TRE-SC) lançou nesta quinta-fei-
ra, 5, o projeto de atendimento volante “Jus-
tiça Eleitoral em movimento”. O programa 
é coordenado pela Corregedoria Regional 
Eleitoral e faz parte dos preparativos para as 
Eleições Municipais de 2024. A proposta é 
levar os serviços da instituição para todas as 
219 cidades do estado que não possuem uma 
zona eleitoral, além de bairros distantes dos 
cartórios e outros locais estratégicos. Um 
dos objetivos é antecipar o grande volume 
de atendimentos no período de fechamento 
do cadastro eleitoral, que deve ocorrer em 8 
de maio do próximo ano, evitando as fi las e 
sobrecarga de trabalho. O aumento da cole-
ta de dados biométricos é também uma das 
expectativas.

Mais recursos
Uma parceria entre a Controladoria-

-Geral e a Secretaria da Saúde resultou no 
aumento de mais de R$ 500 mil ao ano em 
recursos do Ministério da Saúde para Santa 
Catarina investir no teste do pezinho. O exa-
me é fundamental para diagnosticar preco-
cemente uma série de doenças e condições 
congênitas, reduzindo a mortalidade infan-
til. A ampliação do teto se deu após auditoria 
realizada pela CGE, seguida de recomenda-
ções para aprimorar os processos. 

Novas vagas
Estão abertas as inscrições para o Pro-

cesso Seletivo Simplifi cado nº 027/2023/
SES de contratação de médicos para atuar 
nas unidades pertencentes à Secretaria de 
Estado da Saúde (SES), na região da Gran-
de Florianópolis. As oportunidades são para 
profi ssionais de diferentes especialidades, 
com atuação prevista para o Hospital In-
fantil Joana de Gusmão (HIJG), Instituto 
de Psiquiatria (IPQ) e unidades da SES. As 
inscrições devem ser realizadas somente de 
forma on-line, até 9 de outubro de 2023, no 
site da SES. Ao total serão disponibilizadas 
8 vagas no HIJG; 1 vaga no IPQ e 9 vagas 
para unidades da SES. 
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Espaço do Campo

Fim de semana com tem-
porais e chuva volumosa 

em SC
Sexta-feira (06/10)

Tempo: céu encoberto com chu-
va em SC, no decorrer do dia, com 
risco alto de temporais localizados 
com granizo (ler Aviso). Totais de 
chuva mais altos previstos para o sul 
do Estado, especialmente o Litoral 
Sul.

Temperatura:  amena.
Vento: nordeste a noroeste, fraco 

a moderado, com rajadas.
Sistema: cavado (área de baixa 

pressão) e corrente de jato (ventos 
fortes em altitude) atuando no Sul do 
Brasil.

Sábado (07/10)
Tempo: céu encoberto com chu-

va em SC. Totais mais altos no Ex-
tremo Oeste ao sul do Estado, es-
pecialmente no Litoral Sul (Aviso). 
Persiste o risco alto de temporais lo-
calizados com granizo.

Temperatura:  amena devido a 
cobertura de nuvens.

Vento: nordeste a sul, fraco a 
moderado, com rajadas.

Sistema: passagem de frente fria 
em SC.

Domingo (08/10)
Tempo: a instabilidade aumenta 

com chuva forte e persistente em SC, 
com pontuais acima de 100 mm (Avi-
so), devido a áreas de baixa pressão.

Temperatura:  amena devido a 
cobertura de nuvens.

Vento: sudeste a nordeste, fraco 
a moderado, com rajadas.

Segunda-feira (09/10)
Tempo: as nuvens e as chuvas 

diminuem em SC, permanecendo 
apenas o Planalto Sul, Litoral e Vale 
do Itajaí com condição de chuva iso-
lada e ocasional devido a circulação 
marítima.

Temperatura:  amena devido a 
cobertura de nuvens.

Vento: leste a nordeste, fraco a 
moderado.

Terça-feira (10/10)
Tempo: sol entre muitas nuvens 

em SC.
Temperatura:  em elevação.
Vento: nordeste, fraco a modera-

do, com rajadas no Litoral Sul.

Período: 11 a 20/10/2023
Atenção: outubro tem indicativo 

de dias mais úmidos, nublados e com 
chuva mais frequente e totais eleva-
dos em SC. Fique atento ao risco de 
temporais com granizo e ventania 
que aumenta muito na primavera, 
sobretudo em anos de El Niño (veja 
a previsão climática). De 11 a 15, a 
maioria dos dias tem chuva em SC, 
com totais mais elevados no oeste e 
norte do Estado. O período de 15 a 19 
tem indicativo de mais chuva para o 
Estado devido a áreas de baixa pres-
são e passagem de sistemas frontais.

Fonte: Gilsânia Cruz - Meteoro-
logista (Epagri/Ciram)

Feira Virtual do Mel de 
Santa Catarina termina, 
mas site continua no ar

A IV Feira Virtual do Mel de Santa 
Catarina, que adoçou o mês de setem-
bro, chegou ao fi m no dia 30/09. Ao todo 
14 empresas e produtores participaram 
da feira e puderam expor seus produtos 
para o Brasil inteiro. A feira registrou um 
total de 12.416 acessos de consumidores 
de diversas regiões do país. “Novamen-
te a feira virtual foi um sucesso e alcan-

çou consumidores de diferentes partes 
do Brasil, fazendo com que os produtos 
catarinenses se tornem cada vez mais 
conhecidos”, comemora o presidente da 
Federação das Associações de Apiculto-
res e Meliponicultores de Santa Catarina 
(Faasc), Ivanir Cella.

A feira contou ainda com a reali-
zação de oito ofi cinas on-line gratuitas, 
com certifi cado pela Epagri, que con-
taram com a participação de 710 par-
ticipantes. A boa notícia é que a feira 
acabou, mas o site www.meldesantaca-
tarina.faasc.com.br segue no ar e as pes-
soas podem continuar adquirindo o me-
lhor mel do mundo. Porém, agora o mel 
não é mais tabelado, os valores são ne-
gociados diretamente com os feirantes.

A feira virtual começou a ser reali-
zada em 2020, primeiro ano da pande-
mia de Covid-19, o que impediu a feira 
presencial nas ruas de Florianópolis, que 
tradicionalmente acontece em maio há 
mais de 20 anos. Com a abertura de mais 
uma porta para comercialização, desta 
vez para o Brasil inteiro, e a adesão do 
público, a feira se tornou um sucesso e 
os produtores decidiram pela sua perma-
nência, acontecendo sempre no segundo 
semestre do ano. 

A Feira é uma iniciativa conjunta da 
Federação das Associações de Apiculto-
res e Meliponicultores de Santa Catari-
na, Epagri, Senar, Sebrae e UFSC. Ela 
conta ainda com o apoio da Secretaria 
de Estado da Agricultura e da Pesca de 
Santa Catarina e Cidasc.

Fonte: Assessoria de imprensa FA-
ASC

Santa Catarina lança 1º 
Concurso Estadual de 

Queijos Artesanais
Estão abertas as inscrições para o 

concurso que vai premiar os melhores 
queijos artesanais de Santa Catarina. 
Com o objetivo de valorizar e divulgar a 

qualidade e a diversidade desse alimen-
to produzido em território catarinense, 
o Governo do Estado, por meio da Epa-
gri, lançou o 1° Concurso Estadual dos 
Queijos Artesanais. O evento será reali-
zado nos dias 29 e 30 de novembro, em 
Lages (SC).

A diversidade cultural e geográfi ca 
de Santa Catarina se revela em alimen-
tos únicos, com riqueza de variedade e 
sabores. 

O concurso também busca forta-
lecer a cultura de consumo, orientar e 
informar o mercado sobre os diferentes 
laticínios que produzem queijo de alta 
qualidade, além de estimular os produ-
tores a realizar melhoramento contínuo 
no processo de produção.

Inscrições abertas
As inscrições, gratuitas, estão aber-

tas até 31 de outubro neste link. Podem 
se inscrever no concurso as agroindús-
trias de laticínios e queijarias localiza-
das em Santa Catarina, sob inspeção 
ofi cial do Serviço de Inspeção Muni-
cipal (SIM), do Serviço de Inspeção 
Estadual (SIE), do Serviço de Inspeção 
Federal (SIF/SISBI) e que atendam às 
demais normas do regulamento. Serão 
aceitos queijos produzidos com leite cru 
ou pasteurizado, assim como queijos de 
leite de vaca, cabra, ovelha ou búfala.

Há três categorias para inscrição: 
‘queijo artesanal colonial’ (com ou sem 
tempero, ao vinho), ‘outros queijos 
artesanais tradicionais’ (Serrano, Dia-
mante, Kochkäse) e ‘queijos artesanais 
autorais’.

Queijos artesanais
O regulamento do concurso consi-

dera queijos artesanais são aqueles pro-
duzidos em pequena escala (até 100kg/
dia) e os queijos produzidos de forma 
artesanal, elaborados com predomi-
nância de leite de produção própria ou 
de origem determinada, resultantes de 
técnicas predominantemente manuais. 
Também estão enquadrados os queijos 
certifi cados com Selo Arte em SC.

Premiação
De acordo com a pontuação, os 

queijos premiados receberão medalha 
de ouro (95 a 100 pontos), medalha de 
prata (90 a 94 pontos) e medalha de 
bronze (84 a 89 pontos). O vencedor da 
Medalha Super Ouro será eleito entre os 
medalhistas Ouro. A premiação ocorre-
rá no dia 30 de novembro em Lages, 
quando as agroindústrias vencedoras 
receberão o certifi cado de premiação.

Fonte: Epagri
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Esportes

No Mundial de Corrida 
de Rua, Simone Ferraz 
garante melhor tempo

Integrante da equipe de atletismo 
de Jaraguá do Sul, Simone Ponte Fer-
raz disputou o 1º Campeonato Mundial 
de Corrida de Rua, no último domingo 
(1º), em Riga, na Letônia, e voltou para 
casa com seu melhor tempo pessoal nos 
5km

A jaraguaense fechou a prova em 
16 minutos e 39 segundos e na 30ª co-
locação. A queniana Beatrice Chebet 
(14:35) fi cou com o ouro, a sua com-
patriota Lilian Lasait Rengeruk levou a 
prata (14:39) e a etíope Ejgayehu Taye, 
o bronze (14:40).

"Foi uma prova fantástica com as 
melhores atletas do mundo e uma expe-
riência incrível. Foi bom sentir esse frio 
na barriga e emoção de um Campeonato 
Mundial. Agora é foco total no Pan-A-
mericano", disse Simone. 

Simone agora vai à Colômbia para 
um período de treinos na cidade de Pai-
pa e logo depois segue para o Chile, 
onde participa dos Jogos Pan-America-
nos, entre o fi m de outubro e começo de 
novembro.

Quem fi cou feliz com o resultado 
da amiga foi a corredora corupaense 
Veronica Maria Kuzma que tem o hábi-
to de frequentar pódios das corridas que 
participa. Tendo como especialidade 
as distâncias curtas entre 5km e 11km, 
Longe de ser anônima, Veronica possui 
mais de 70 troféus e uma quantidade in-
contável de medalhas sendo, portanto, 
uma atleta conhecida e respeitada nos 
circuitos, pela sua garra, determinação 
e claro, seus resultados.

Copa Sul Americana
Uma fi nal surpreendente ! Assim é 

considerado o confronto entre Fortaleza 
e LDU de Quito, marcado para às 17h 
do dia 28 deste mês, em Punta del Este.

O confronto, em partida única, co-
locará frente-a-frente o Fortaleza com a 
intenção de conquistar seu primeiro tí-
tulo internacional, enquanto a Liga De-
portiva Universitaria de Quito tentará 
vencer o torneio pela segunda vez.

Para se classifi car, o Fortaleza ven-
ceu o Corinthians em casa por 2-0, de-
pois de um empate em 1-1 no jogo de 
ida. Por outro lado, Liga de Quito e De-
fensa y Justicia empataram em 0-0, de-
pois da vitória dos equatorianos no jogo 
de ida por 3-0.

Boca Juniors e Flumi-
nense fazem a Final da 

CONMEBOL Libertado-
res 2023

Boca Juniors e Fluminense farão 
a Final da CONMEBOL Libertadores 
2023, no dia 4 de novembro, no Rio de 
Janeiro, no Maracanã. A equipe argenti-
na aumentou seu recorde e chegou a 12 
decisões ao eliminar o Palmeiras para 
encarar o Flu, que bateu o Internacional.

O Boca garantiu a segunda vaga na 
Final com vitória por 4 a 2 nas penali-
dades, após empate em 1 a 1 no Allianz 
Parque. O clube tem agora a chance de 
ser heptacampeão, igualando o Inde-

pendiente, único com sete títulos.

Pela segunda vez o Fluminense 
busca a sua primeira Glória Eterna.

Compra de Ingressos
Os ingressos podem ser comprados 

em https://libertadores.eleventickets.
com

A categoria 3 é o setor dedicado aos 
clubes fi nalistas e não estará disponível 
para venda ao público geral. As condi-
ções de compra dessa categoria, serão 
defi nidas de acordo com a logística de 
vendas de cada clube.

Os ingressos são nominais e in-
transferíveis. A compra máxima por 
usuário é de 5 ingressos (o usuário + 4 
pessoas). Como esses ingressos são no-
minais, cada usuário também deverá re-
gistrar seus acompanhantes.

Os torcedores também terão a opor-
tunidade de comprar pacotes completos, 
incluindo voos, acomodações e ingres-
sos, oferecidos pela ABSOLUT Sport, 
a parceira ofi cial de pacotes de viagem 
para torcedores da CONMEBOL Liber-
tadores. Para obter mais informações 
sobre pacotes de viagem, acesse www.
absolut-sport.com.br

Fonte: Conmebol

Ingressos à venda para 
Jaraguá Futsal x ASSOE-
VA pelas oitavas da LNF

O torcedor do Jaraguá Futsal já 
pode garantir sua entrada para o jogo de 
volta das oitavas de fi nal da Liga Nacio-
nal, contra a Assoeva, no dia 22 de outu-
bro (domingo), às 10h30, na Arena.

Os ingressos do primeiro lote estão 
disponíveis no site ou nos três pontos 
de venda físicos: Postos Cidade, Bar do 
Espeto e Açaícom (Jaraguá do Sul Park 
Shopping).

O valor é de R$ 20, com opção de 
meia-entrada por R$ 10 para estudantes, 
idosos, professores e doadores de san-
gue. Sócio-torcedor e crianças até 12 
anos tem acesso livre.

Jaraguá e Assoeva começam a de-
cidir a classifi cação no dia 14 de ou-
tubro, em Venâncio Aires (RS). Além 
de decidir em casa, o Aurinegro tem a 
vantagem do empate em uma eventual 
prorrogação no segundo confronto pela 
melhor campanha.

Jaraguá Futsal Bate Flo-
ripa e segue invicto no 

Estadual
No último sábado(30) o Jaraguá 

Futsal deu sequência a sua grande fase 
na temporada ao golear a APAFF/Flo-
rianópolis por 4 a 1, no ginásio Carlos 
Alberto Campos, pelo início do returno 
da segunda fase do Campeonato Catari-
nense – Série Ouro.

O resultado deixa o Aurinegro mui-
to perto da classifi cação à semifi nal. 
Com 10 pontos, o time é líder isolado da 
Chave C, com cinco pontos à frente do 
Tubarão e sete de São Lourenço.

O Jaraguá agora volta às atenções 
para Liga Nacional, já que no dia 14 de 
outubro, enfrenta a Assoeva pelo jogo 
de ida das oitavas de fi nal, em Venâncio 
Aires (RS).

Fonte: Lucas Pavin
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Quando o Assunto é Cultura
Frase da Semana Histórias que a Vida Conta

Professor Doutor José Kormann
(https://www.facebook.com/Josekormann/)

Um dedo de Poesia
(Helena Tamanini)

Dizem que foi um castigo que Deus 
lançou sobre os seres humanos pelo fato 
de serem tremendamente orgulhosos e 
prepotentes. A união faz a força, diz o 
adágio. Mas pela balbúrdia linguística 
essa união não acontece.

Só de línguas indígenas temos no 
Brasil 274 delas, fora as que já desapa-
receram. Línguas atualmente faladas no 
mundo dá o número de 6.912. É real-
mente uma verdadeira babilônia.

Em outro artigo já falamos do idio-
ma Esperanto aprovado pela ONU, em 
1954, como língua internacional. O 
Esperanto é uma obra prima de lógica 
e simplicidade e tem apenas 16 regras 
invariáveis e que qualquer pessoa de 
cultura mediana pode aprender facil-
mente. Cada pessoa, do mundo todo, 
aprenderia apenas duas línguas: o seu 
idioma nacional e o Esperanto. Assim 
qualquer relacionamento internacional 
se tornaria fácil.

No estudo da História das línguas 
elas são classifi cadas em três categorias 
de línguas: vivas, mortas e extintas.

1 – Línguas vivas são os idio-
mas atualmente falados em qualquer 
parte do mundo atual como o portu-
guês, o alemão, o inglês, o francês, o 
italiano, o espanhol, ou seja, todas as 
6.912 línguas.

As línguas vivas, pelo fato de 
serem usadas, são muito mutáveis 
na escrita, na gramática, na pronún-
cia e até no signifi cado das palavras. 

Às vezes uma palavra lá de outros 
tempos tem signifi cado inteiramen-
te contrário dos tempos atuais e pa-
lavras novas vão surgindo e muitas 
caindo em desuso.

2 – Línguas mortas são línguas 
que têm tudo o que uma língua pre-
cisa: gramática, vocabulário, litera-
tura, etc. Geralmente tem fácil, ao 
alcance de qualquer um, dicionários, 
livros que ensinam a gramática, li-
vros escritos nesse idioma, mas não 
são mais faladas por nenhum povo 
do mundo como idioma nacional. 
Dois bons exemplos de línguas mor-
tas são o Latim e o Grego antigo.

As línguas mortas, pelo fato de 
popularmente não serem usadas, se 
tornaram imutáveis. Permanecem 
tal e qual sempre foram. É por isso 
que são usadas para aquilo que imu-
tavelmente deve valer para o mundo 
todo como os nomes científi cos, as 
orações de cunho internacional, etc.

3 – Línguas extintas são aque-
las que historicamente se sabe que 
existiram, mas despareceram de todo 
deixando, porém, seus rastos na his-
tória. É o caso do chamado sânscrito. 
Dele formaram-se o grego e o latim 
e do latim e do grego veio nosso por-
tuguês.

Na próxima semana traremos: 
COMO SURGIRAM OS SOBRENO-
MES

Professor Doutor José Kormann

Nascido em Rio Negrinho-SC(21/07-1941), professor, político e historiador brasileiro. 
Doutor em história moderna, pela Universidade de León, na Espanha, e pós-graduado em 
pedagogia industrial e psicologia educacional. Graduado em História pela UFSC, e em Le-
tras e Pedagogia pela Universidade Alto Vale do Rio do Peixe.

Tem 29 livros publicados, sendo a maioria sobre a região Norte Catarinense, e outros 
relacionados com psicologia e educação. É membro fundador da Academia Paranocatari-
nense de Letras, ocupando a cadeira nº 11. É também membro da Academia de Letras do 
Brasil de Santa Catarina, Seccional de Rio Negrinho, desde 2018, ocupando a cadeira nº 26. 

Por dois anos foi presidente da Fundação Cultural de São Bento do Sul-SC.

AS LÍNGUAS FALADAS NO MUNDO

Celesc apresenta progra-
ma de incentivos fi scais 
para região de Jaraguá 

do Sul 
Empresa está aportando R$ 20 mi-

lhões na Cultura catarinense 

Representantes da Celesc estiveram 
na sede da Agência Regional de Jaraguá 
do Sul na tarde desta quarta-feira (04) 
apresentando o programa de incentivos 
fi scais para cultura e esporte da Compa-
nhia. O encontro foi feito para explicar 
as etapas do processo de obtenção dos 
aportes e tirar dúvidas dos interessados. 
Apesar das fortes chuvas que atingem 
todo o estado, estiveram presentes re-
presentantes das áreas da cultura e do 
esporte dos municípios de Guaramirim 
e Jaraguá do Sul. 

“A região de Jaraguá do Sul ainda 
não tem projetos cadastrados para bus-
car os incentivos fi scais e queremos 
mudar isso. Já aplicamos cerca de R$ 7 
milhões só em cultura em 2023, e os pro-
jetos inscritos no Programa de Incentivo 
à Cultura (PIC) do Governo do Estado 
que forem submetidos à Celesc até o dia 
20 de outubro poderão ser contemplados 
ainda neste ano”, afi rma a assessora de 
Responsabilidade Social da Celesc, Re-
giane Marlene Dias. 

“É muito importante que os proje-
tos culturais e esportivos aqui da região 
de Jaraguá conheçam os incentivos fi s-
cais da Celesc. Este encontro serve para 
mostrarmos que a Companhia pode ser 
uma parceira destas iniciativas sociais 
que ajudam a melhorar a vida de muita 
gente”, complementa o gerente regional 
da Companhia, Danilson Agnaldo Men-
des Wolff . 

Durante a apresentação, o público 
também conheceu as iniciativas da área 
social da Empresa, como o Celesc Soli-
dária, o Celesc nas Escolas e o programa 
Jovem Aprendiz. Os interessados em sa-
ber mais sobre os editais de incentivo à 
cultura e esporte podem acessar o site da 
Responsabilidade Social da Celesc, em 
https://socioambiental.celesc.com.br/. 

Entendendo que, devido às chuvas, 
muitas pessoas que tinham interesse em 
participar do encontro não puderam es-
tar presentes, a Assessoria de Respon-
sabilidade Social da Celesc coloca-se à 
disposição para esclarecer dúvidas atra-
vés do e-mail asrs@celesc.com.br.  

Além de Jaraguá do Sul, as regiões 
de Mafra e São Bento do Sul também 
foram visitadas nesta segunda (02) e 
terça-feira (03), respectivamente. Nes-
ta quinta-feira (05) será a vez da região 
de Joinville ser contemplada pela visita 
técnica. 

Fonte: Assessoria de Imprensa Ce-
lesc

É uma verdadeira babilônia grandemente incompreensível.
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Na CABECEIRA
NICOLE OTTO HABECH 

(@nicolehabech)

Naomi Jenkins, uma bem-sucedida 
designer de relógios de sol, está tendo um 
caso com Robert Hawort, um caminhoneiro 
casado. Quando Robert deixa de compare-
cer ao seu habitual encontro semanal em um 
hotel barato, Naomi tem certeza de que algo 
sinistro aconteceu ao amante. Após uma ten-
tativa frustrada de encontrá-lo em casa, ela 
registra formalmente seu desaparecimento. 
A polícia, no entanto, não está convencida 
disso, especialmente depois que a esposa de 
Robert, Juliet, insiste em que ele não está 
desaparecido. Desesperada, Naomi resolve 
convencê-los de que Robert é perigoso e 
precisa ser encontrado com urgência. Para 
tanto, ela revela detalhes de sua própria ex-
periência traumática do passado. Ao consta-
tar que a história apresenta impressionante 
semelhança com outros relatos de mulheres 
vítimas de estupro, a sargento Charlie Zailer 
e o inspetor Simon Waterhouse iniciam uma 
investigação, repleta de pistas falsas e revi-
ravoltas surpreendentes.

Harry Booth começou a roubar aos 
nove anos, batendo carteira na rua e inva-
dindo casas à noite em busca de objetos de 
valor para ajudar a fechar as contas no fi m 
do mês. Sua mãe, Dana, estava muito ocu-
pada tentando sobreviver ao câncer para se 
dar conta dos crimes do fi lho. Quando Dana 
morre, Harry vai embora de Chicago, mas 
não abandona suas investidas noturnas.

Nunca com a mesma identidade e sem-
pre atento, ele viaja o país inteiro e passa 
uma temporada em Nova Orleans, onde co-
nhece seus melhores amigos, mas também 
Carter LaPorte, um homem poderoso cujo 
desejo de possuir quadros e joias irá subju-
gar Harry por muitos anos.

Harry não pode se dar ao luxo de atrair 
atenções nem de se apegar, mas baixa a 
guarda quando seu caminho e o de Miranda 
Emerson se cruzam. É a primeira vez que 
se apaixona, e esse amor faz com que ele 
se esqueça de todas as regras que o levaram 
até ali. E é nesse momento de calmaria que 
LaPorte reaparece, obrigando Harry a fugir 
e a deixar Miranda no escuro.

Cantinho da Literatura

Para Sara Linton se tornar uma mé-
dica de sucesso, fi car noiva do homem 
de seus sonhos, e ser a mulher deter-
minada que é hoje, ela precisou deixar 
para trás as lembranças de uma noite de 
terror que aconteceu quinze anos atrás, 
quando ainda era estudante de Medici-
na.

Mas, quando está de plantão uma 
noite na emergência do hospital, é en-
caminhada para o caso de Dani Cooper, 
vítima de um ataque brutal, que foi con-
fessado somente a Sara antes da morte 
da jovem. Agora, três anos mais tarde, 
a médica é parte indispensável de uma 
investigação liderada pelo agente da 
GBI Will Trent, que não demora a con-
cluir que os crimes ocorridos com Dani 
e Sara estão diretamente ligados.

Uma jovem é brutalmente assassi-
nada na Geórgia. Um detento da peni-
tenciária estadual, que foi testemunha 
de um homicídio ocorrido dentro da 
prisão, reconhece o modus operandi da 
morte da mulher: é idêntico ao do cri-
me queo condenou oito anos antes, do 
qual sempre se declarou inocente. Isso 
coloca em xeque sua sentença e fornece 
uma nova evidência de que o verdadeiro 
assassino pode estar à solta. Ao inves-
tigar os crimes, Will Trent compreende 
que precisa solucionar a morte da jovem 
para chegar à verdade. Mas, quando o 
passado e o presente começam a colidir, 
ele percebe que tudo que ama pode estar 
em risco…

Wylie Lark passou mais de um ano es-
tudando fotos da cena do crime, lendo ar-
tigos de jornal e relatórios ofi ciais. Entrou 
em contato com testemunhas e pessoas 
imprescindíveis à investigação, incluindo 
delegados e o antigo xerife. Foram surpre-
endentemente sinceros e lhe forneceram in-
formações exclusivas sobre o caso.

Apenas os membros da família não fa-
lavam com ela. Ou já tinham morrido ou se 
recusaram. Não cabia culpá-los. Wylie pas-
sou horas intermináveis escrevendo, os de-
dos voando pelo teclado. Agora, o livro esta-
va pronto. Tinha sua resolução; tão escassa 
quanto fosse. Identifi caram o assassino, mas 
ele não foi levado a julgamento. Wylie ain-
da tinha tantas perguntas sem resposta, mas 
este era o ponto-fi nal.

Muitos escritores de livros baseados 
em crimes reais escolhiam o assunto me-
diante as manchetes e o interesse público 
pelo crime. Wylie, não. Ela sempre come-
çava pela cena do crime. Eis onde a história 
lhe infi ltrava nas veias, e ela não soltava por 
nada.
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Turismo e Viagens

Acompanhe a @destinoturismo_  nas 
redes sociais

Valéria Assis de Oliveira
Turismóloga e Consultora de Viagens e 
Turismo - Região Vale dos Encantos SC

DESTINO TURISMO
47 99924-4064 (WhatsApp). 
Instagram: @destinoturismo_ 
@destinoviagenss

ACIJS, Prefeitura e Con-
vention receberão minis-
tro do Turismo em Jara-

guá do Sul
O ministro do Turismo, Celso Sa-

bino de Oliveira, estará em Jaraguá do 
Sul no dia 12 de outubro (quinta-feira), 
quando participará de encontro de lide-
ranças da região.

No Encontro Empresarial da ACI-
JS, às 15 horas, o ministro apresentará 
o Fungetur - Fundo Geral de Turismo 
e detalhará as políticas públicas do go-
verno federal para o setor. O Fungetur 
concentra recursos de orçamento especí-
fi co para o fi nanciamento de empreendi-
mentos voltados ao desenvolvimento do 
turismo nacional.

O ministro será recepcionado pela 
ACIJS, Prefeitura de Jaraguá do Sul e 
o Vale dos Encantos Convention & Vi-
sitors Bureau, com o objetivo de reunir 
prefeitos da região, autoridades, empre-
sários e a comunidade em geral.

A participação no evento é gratui-
ta, mas somente mediante inscrição pelo 
site acijs.com.br. Informações pelo te-
lefone (47) 98835-1316 e pelo e-mail 
eventos@acijs.com.br.

Fonte: Ronaldo Corrêa – AsCom 
ACIJS

O Seminário de Turismo e Econo-
mia Náutica de Rio dos Cedros | Uma 
viagem pelos Lagos do Vale Europeu é 
uma parceria entre a Prefeitura Munici-
pal de Rio dos Cedros e o SEBRAE SC. 
Tem como objetivo abordar e fomentar o 
potencial turístico da região dos lagos do 
município de Rio dos Cedros.

Data: 17 de outubro
Local: Salão Paroquial - Alto Pal-

meiras, Rio dos Cedros
Realização: SEBRAE e Prefeitura 

Municipal de Rio dos Cedros

Programação
• 14h00 - Boas-vindas e apresen-

tação Cultural de Rio dos Cedros;
• 14h20 - Abertura Ofi cial;
• 14h40 - Painel: Economia Náu-

tica e as Oportunidades de Mercado 
para marinas, clubes, charters, esportes 
e eventos.

• 15h40 Intervalo - Exposição 
Natureza, Arte e Cultura de Rio dos Ce-
dros

• 16h30 Painel Estratégias de 
Desenvolvimento do Turismo Náutico – 
políticas públicas e empreendedorismo.

• 17h30 – Intervalo - Happy Hour
• 19h00 - Palestra “Viver é como 

Velejar!” por Lars Grael

Com informações do SEBRAE e da 
Prefeitura Municipal de Rio dos Cedros

Fernando de Noronha é 
eleita o Melhor Destino 

de Praia do Brasil
Fernando de Noronha (PE), arqui-

pélago localizado no nordeste do Brasil, 
foi eleita pela revista Viagem e Turismo, 
da editora abril, como o “Melhor Des-
tino de Praia do Brasil” em sua mais 
recente premiação, consolidando assim 
seu status como um paraíso natural de 
tirar o fôlego. A premiação consagrou 
38 categorias, sendo 36 eleitas pelo pú-
blico e duas escolhidas pela redação da 
revista. O segundo lugar fi cou para Flo-
rianópolis (SC), seguida por Jericoacoa-
ra (CE). Essa não é a primeira vez que a 
ilha ganha uma premiação. Ainda neste 
ano, o prêmio “Travellers Choice”, da 
plataforma TripAdvisor elegeu a praia 
da Baía do Sancho, em Fernando de 
Noronha entre “As 25 melhores praias 
do Mundo” de 2023. A composição do 
ranking foi feita de acordo com as ex-
periências e opiniões compartilhadas 
na plataforma pelos turistas que viajam 
mundo afora.

A escolha do arquipélago como o 
melhor destino de praia do Brasil não 
surpreende, dado o seu apelo natural 
e o compromisso das autoridades em 
preservar o meio ambiente e promover 
um turismo sustentável. O atrativo tem 
limitações rigorosas quanto ao número 
de visitantes, garantindo que a beleza 
natural de suas praias e recifes de coral 
sejam preservados.

Fonte: AsCom MTur
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Oportunidades de Emprego
Corupá Mais Empregos

Neste espaço apresentamos as 
possibilidades de trabalho e, tam-
bém, os cursos ofertados para possi-
bilitar a sua formação profi ssional e 
o enriquecimento de sua carreira e de 
seu curriculo.

No link https://corupamaisem-
pregos.santacatarinapelaeducacao.
com.br/ você encontra as vagas e os 
cursos disponibilizados, pode cadas-
trar seu currículo e receber diversas 
dicas para conquistar o seu emprego.

Abaixo listamos as vagas dis-
ponibilizadas para Corupá em 
29/09/2023.  O número entre pa-
rênteses corresponde ao número de 
vagas ofertadas; e as siglas CE(com 
experiência) e SE(sem experiência). 
Mais informações sobre a vaga po-
dem ser obtidas acessando o link na 
frente de cada uma; é o mesmo link 
para se candidatar à vaga.

AGF
Assistente de PCP (1) CE - https://
movimentosc.com.br/oportunidades/
detalhes/22145
Auxiliar de Engenharia (1) CE 
- https://movimentosc.com.br/
oportunidades/detalhes/22811
Auxiliar de Produção (3) SE - https://
movimentosc.com.br/oportunidades/
detalhes/22144

Ampliar Móveis Sob Medida
Montador de Móveis (1) CE - https://
movimentosc.com.br/oportunidades/
detalhes/24545

Armazém Família Castro
Auxiliar Administrativo (2) CE 
- https://movimentosc.com.br/

oportunidades/detalhes/24819
Cozinheira (2) SE - https://
m o v i m e n t o s c . c o m . b r /
oportunidades/detalhes/24527
Serviços Gerais (2) SE - 
h t tps : / /mov imen tosc . com.b r /
oportunidades/detalhes/24116
Operador de Caixa (2) SE - 
h t tps : / /mov imen tosc . com.b r /
oportunidades/detalhes/24115
Operador de Caixa (2) SE - 
h t tps : / /mov imen tosc . com.b r /
oportunidades/detalhes/24114

Bolachas Tati
Auxiliar de Produção (15) SE – 
Temporário - https://movimentosc.
c o m . b r / o p o r t u n i d a d e s /
detalhes/22125

Bosse Alimentos
Auxiliar atendente (2) CE - 
h t tps : / /mov imen tosc . com.b r /
oportunidades/detalhes/22668

Coplasa
Auxiliar de Produção (1) CE 
- https://movimentosc.com.br/
oportunidades/detalhes/24515

Diamantec
Auxiliar de Produção (Operador 
de Usinagem) (1) CE - 
h t tps : / /mov imen tosc . com.b r /
oportunidades/detalhes/24567

Embrasp
Auxiliar de Limpeza (1) CE - 
h t tps : / /mov imen tosc . com.b r /
oportunidades/detalhes/24173

Eurothermo
Fresador Ferramenteiro (1) CE 
- https://movimentosc.com.br/
oportunidades/detalhes/22552
Montador Caldeireiro (1) CE 
- https://movimentosc.com.br/
oportunidades/detalhes/23063

Forma Forte
Soldador (1) CE - https://
m o v i m e n t o s c . c o m . b r /
oportunidades/detalhes/24461

Telas Seidel
Analista de PCP e vendas internas 
(1) CE - https://movimentosc.com.
br/oportunidades/detalhes/23923

TGM
Operador de Máquinas – Serra (1) 
CE - https://movimentosc.com.br/
oportunidades/detalhes/24468
Torneiro Mecânico (Torno 
Convencional) (1) CE - 
h t tps : / /movimentosc .com.br /
oportunidades/detalhes/24467
Projetista Mecânico (1) CE - 
h t tps : / /movimentosc .com.br /
oportunidades/detalhes/24466

Trada
Auxiliar de Produção (1) SE - 
h t tps : / /movimentosc .com.br /
oportunidades/detalhes/23681
Lustrador (1) SE - https://
m o v i m e n t o s c . c o m . b r /
oportunidades/detalhes/23682
Montador de Portas (1) CE - 
h t tps : / /movimentosc .com.br /
oportunidades/detalhes/22146

Tureck Garten Hotel
Auxiliar de Cozinha (1) SE - 
h t tps : / /movimentosc .com.br /
oportunidades/detalhes/24764
CozInheiro(a) (1) CE - 
h t tps : / /movimentosc .com.br /
oportunidades/detalhes/24763

Querendo aumentar seu 
conhecimento e melhorar seu 
currículo?
Acesse https://corupamaisempregos.
santacatarinapelaeducacao.com.
br/capacite-se escolha um tema e 
Capacite-se. 

Todos os cursos disponíveis 
são totalmente gratuitos e com 
certifi cação.

Saúde, Indústria, Transporte, 
Comércio, Serviços, Turismo, 
Sustentabilidade, Finanças, 
Pessoais, Matemática, Mundo 
Digital, ESG, Português, Inglês, 
Competências Socioemocionais, 
Empreendedorismo, e muito mais.

Lançado recentemente pela Se-
cretaria de Desenvolvimento Eco-
nômico e Inovação da Prefeitura de 
Jaraguá do Sul, o Programa Qualifi -
ca Jaraguá abriu inscrições para 10 
cursos profi ssionalizantes gratuitos, 
numa parceria com o Senai do Mu-
nicípio. Com intuito de qualifi car 
mão-de-obra, as capacitações têm o 
seguinte público prioritário:

1º - pessoas em situação de vulne-
rabilidade (apresentar folha resumo 
do Cadastro Único);

2º - desempregados (apresentar 
Carteira de Trabalho);

3º - público em geral.

As inscrições serão realizadas 
na sede do Senai, ao lado da Prefei-
tura (Rua Isidoro Pedri, 263, bairro 
Rio Molha) e o(a)s interessado(a)s 
devem estar munidos com RG, CPF 
e comprovante de residência (é obri-
gatório residir em Jaraguá do Sul). A 
ordem de inscrição é por chegada.

Qualifi ca Jaraguá promo-
ve cursos profi ssionali-

zantes gratuitos
    
Pessoas em vulnerabilidade social 

e desempregados serão priorizados


